
______________________________________________________________________________________ 

“Decenio de la Igualdad de oportunidades para mujeres y hombres” 
"Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia" 

    

 

  

Página 1 de 22 

 

COMISIÓN ESPECIAL MULTIPARTIDARIA DE SEGUIMIENTO AL 
PROCESO DE RECONSTRUCCIÓN EN LAS ZONAS AFECTADAS POR EL  

FENÓMENO DE EL NIÑO COSTERO 

 

 
 
 
 
 

Fecha Miércoles 01 de marzo del 2023. 

Hora de 
inicio de la 

Sesión 
10 horas y 12 minutos. 

Lugar 
Auditorio de la Municipalidad Distrital de Tambogrande, Jr. Ramón Castilla S/N, (frente 
a la Plaza de Armas), Tambogrande, Piura – Piura. 

Modalidad 
de sesión 

Presencial y Virtual (mixta). 

Quórum Cinco congresistas. 

Asistentes 

 REVILLA VILLANUEVA CÉSAR MANUEL Presidente PRESENTE 

 CICCIA VÁSQUEZ, MIGUEL ANGEL Vicepresidente PRESENTE 

 GARCÍA CORREA, IDELSO MANUEL Secretario PRESENTE 

 Alva Rojas, Carlos Enrique Titular DISPENSA 

 Castillo Rivas, Eduardo Enrique Titular DISPENSA 

 Cordero Jon Tay, Luis Gustavo Titular PRESENTE 

 Jeri Oré, José Enrique Titular PRESENTE 

 Reyes Cam, Abel Augusto Titular LICENCIA 

Verificación 
del quórum 

Cinco congresistas presentes. 

Acta 

 
Se aprobó el acta de la Décima Primero Sesión Ordinaria realizada en la ciudad de Lima 
el Lunes 30 de enero del 2023. 
 

Informes No se presentó informes. 

ACTA DE LA DÉCIMO SEGUNDA SESIÓN DESCENTRALIZADA 
PERIODO ANUAL DE SESIONES 2022 - 2023 

SEGUNDA LEGISLATURA ORDINARIA 
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Pedidos 

Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva, consulta si existe 
pedidos. Toma la palabra Congresista Luis Cordero Jon Tay, quien indicó que, se 
requiere una sesión descentralizada en Lima provincias.  
Toma la palabra el Congresista José Enrique Jeri Ore, quien indicó que, se requiere una 
sesión descentralizada en la provincia de Huari, departamento de Áncash. 
 

Orden del 
Día 

Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva indicando la agenda a 
continuación. El congresista cede la palabra a la directora ejecutiva de la Autoridad para 
la Reconstrucción con Cambios, Rosmary Cornejo Valdivia.  
 
Toma la palabra la directora ejecutiva de la Autoridad para la Reconstrucción con 
Cambios, Rosmary Cornejo Valdivia, quien indicó que la acompañan todos los 
Directores Sectoriales de Salud, Educación, Vivienda, Soluciones Integrales, Articulación 
de Inversiones, Transportes y Subdirector de Región Piura. Indicó que se desplaza con 
todos los directores, porque están convencidos que la única manera de monitorear y 
trabajar eficientemente es trasladarse al campo. 
 
Indicó que durante la sesión atenderá los temas en agenda, desarrollando los siguientes 
contenidos: 
 
1. Avances del Plan Integral de Reconstrucción con Cambios. 
2. Avances del Plan Integral de Reconstrucción con Cambios en la región Piura. 
3. Estado situacional de las intervenciones en Educación y Salud en la región Piura. 
4. Intervenciones con problemas en su ejecución en la Región Piura. 
5. Estado situacional de las intervenciones Gobierno a Gobierno en la Región Piura. 
6. Prioridades de la gestión. 
 
Sobre el Primer Punto, "Avances del Plan Integral de Reconstrucción con Cambios", 
indicó que en RECONSTRUCCIÓN desarrollan 10 628 intervenciones (998 en 
Transportes, 3 206 en Saneamiento, 3 053 en Pistas y veredas, 1 717 en Agricultura, 149 
en Salud, 1 500 en Educación y 5 en Defensa). 
 
Indicó que en CONSTRUCCIÓN desarrollan Megaproyectos en 19 ríos, 5 quebradas y 7 
drenajes pluviales. 
 
Indicó que dichas obras tienen un alcance en 13 regiones, con un costo inicial de S/. 25 
655 millones, y con un costo actual del PIR de S/. 50 833 millones. 
 
Indico que, dentro del Plan Integral, se subdividen en dos carteras: la cartera a cargo de 
la ARCC, mediante la modalidad de Gobierno a Gobierno y/o PEC se implementan 
colegios, establecimientos de salud e infraestructura preventiva. La cartera a cargo de 
GN, GR y GL, aquí la ARCC transfiere recursos para financiar proyectos contemplados en 
el Plan a través de la modalidad PEC (Proceso Especial de Contratación en el marco de la 
Reconstrucción), en esta cartera existen 10 558 intervenciones con una inversión de S/ 
23 939 millones. 
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Indicó que en Avance Financiero: se ejecutó el 71% (S/ 21 817 millones) del monto 
financiado. En Avance Físico: está al 69%, es decir, 7 414 intervenciones culminadas de 
un total de 10 810. 
 
Sobre el Segundo Punto: "Avances del Plan Integral de Reconstrucción con Cambios en 
la región Piura", indicó que, en RECONSTRUCCIÓN, están desarrollando 2 317 
intervenciones (291 de Transportes, 561 de Saneamiento, 400 de Pistas y veredas, 518 
de Agricultura, 38 de Salud, 506 de Educación y 3 de Defensa). En CONSTRUCCIÓN, están 
desarrollando a través de Soluciones Integrales para el río Piura, Drenajes pluviales de 
las ciudades de Sullana, Talara, Paita y Piura. 
 
Indicó que el plan descrito para Piura, están dividido en dos paquetes, la cartera a cargo 
de ARCC, 55 proyectos con una inversión de S/ 5 219 millones y la cartera a cargo de GN, 
GR y GL, 2 302 intervenciones con una inversión de S/ 8 853 millones. Indicó que, en 
avance físico, tienen el 67% (1 581) de intervenciones culminadas de un total de 2 357. 
Indicó que, en avance financiero, se ejecutó el 70% (S/ 6 790 millones) del monto 
financiado. Detallo el resumen del presupuesto asignado por unidad ejecutora (GN, GR 
y GL y ARCC). 
 
Indicó que, en el presupuesto 2023 se ha consignado S/ 1 775 millones para financiar 
604 proyectos, asimismo, se tiene en cartera pendiente de financiar 29 nuevos proyectos 
que representan S/ 144 millones. En total se tiene previsto para el 2023 financiar 633 
proyectos de los cuales 37 proyectos responden a la modalidad G2G por un monto de S/ 
640 millones considerado en la Ley Presupuesto 2023. Detalló el resumen del 
presupuesto asignado para el 2023 por provincia y posteriormente la distribución de 
intervenciones en el Gobierno Nacional.  
 
Sobre el Tercer Punto, "Estado situacional de las intervenciones en educación y salud 
en la región Piura", indicó que: 
 
Sobre el estado situacional en el SECTOR EDUCACIÓN: indicó que en avance físico están 
al 56% (281) de intervenciones culminadas de un total de 506, teniendo 225 
intervenciones por implementar. En el avance financiero se ejecutó el 72% del monto 
financiado (S/. 2 072 millones). Detalló el resumen del estado situacional en el sector 
Educación a nivel de entidad ejecutora.  
 
Sobre el estado situacional en el SECTOR SALUD: indicó que en avance físico están al 5% 
(2) de intervenciones culminadas de un total de 38. En el avance financiero, se ejecutó 
el 74% (S/ 1 171 millones) del monto financiado. Detalló el resumen del estado 
situacional en el sector Salud a nivel de entidad ejecutora. 
 
Sobre el Cuarto Punto, "Intervenciones con problemas en su ejecución en la región 
Piura", indicó que, al 28 de febrero de 2023, se tiene 16 proyectos paralizados por un 
monto de inversión que asciende a S/ 287.5 millones. Detalló el resumen del estado 
situacional de las obras paralizadas en Piura.  
 



______________________________________________________________________________________ 

“Decenio de la Igualdad de oportunidades para mujeres y hombres” 
"Año del Bicentenario del Perú: 200 años de Independencia" 

    

 

  

Página 4 de 22 

 

COMISIÓN ESPECIAL MULTIPARTIDARIA DE SEGUIMIENTO AL 
PROCESO DE RECONSTRUCCIÓN EN LAS ZONAS AFECTADAS POR EL  

FENÓMENO DE EL NIÑO COSTERO 

 

Indicó que, al 28 de febrero de 2023, se tiene 50 proyectos suspendidos por un monto 
de inversión que asciende a S/ 996.0 millones. Detalló las causas que han producido 
dichas suspensiones. 
 
Sobre el Quinto Punto, "Estado situacional de las intervenciones Gobierno a Gobierno 
en la región Piura", indicó que, para Piura tienen una cartera de 45 proyectos, que 
involucran una inversión al día 31 de enero de S/ 5 387 millones, aclarando que para 
cuando se inicie la obra será actualizado e incrementado, incremento que permite su 
marco normativo. Indicó que al 31 de enero se beneficiarían 2 millones de habitantes. 
Indicó que tienen intervenciones que inician entre julio y agosto (de acción rápida), y 
que tienen un segundo paquete (por recomendaciones y pedidos) de intervenciones que 
están armando, y un tercer paquete que define como complicado. 
 
Indicó que dentro del G2G, tienen: El paquete de soluciones integrales, que cuenta con 
(8 proyectos) S/ 2 685 millones, en el Río Piura tienen en ejecución el Sistema de Alerta 
Temprana (SAT), en asistencia técnica el Control de inundaciones e Infraestructura de 
Presa y Natural del río Piura, en cuanto a Drenajes Pluviales, tienen en ejecución los 
drenajes de Paita, Sullana y Talara, y en asistencia técnica el Drenaje Piura. 
 
En el sector Educación, tienen 29 obras, por un monto de S/ 1 071 millones, habiendo 
culminado dos (I.E. 14032 Catacaos y Matías Manzanilla Sullana).   
 
En el sector Salud tienen 08 obras, por un monto de S/ 1 630 millones, habiendo 
culminado el centro de salud de Limón de Porcuya, estando en ejecución los centros de 
salud de Castilla y de Faique, además de los hospitales de Chulucanas y Sullana, y en 
asistencia técnica los centros de salud de Talara, Máncora y Sechura. Detalló el resumen 
del estado situacional de Soluciones Integrales. Detalló el resumen del estado situacional 
de Educación en G2G. Detalló el resumen del estado situacional de Salud en G2G.  
 
Sobre el Sexto Punto, "Prioridades de la Gestión", indicó que tiene cuatro ejes de 
priorización, sin embargo; no han dejado de desarrollar los demás. Detalló las acciones 
en destrabes de proyectos (A la fecha se ha reportado 16 obras destrabadas en la región 
Piura). Detalló las acciones en asegurar la operación y mantenimiento de proyectos. 
Detalló las acciones en priorización de las Soluciones Integrales.  
 
Finalmente detalló las acciones en transparencia y lucha contra la corrupción, como: 
Política de puertas abiertas; Implementación de protocolos de obtención de información 
y seguimiento, de las visitas a las obras que hacen los servidores de la ARCC; 
Identificación de las brechas de integridad y mapa de riesgos, conforme a la Política 
Nacional de Integridad y Lucha contra la Corrupción; se ha dispuesto que todos los 
procesos internos de la ARCC vinculados a la implementación de la cartera de 
intervenciones G2G sean incorporados en la renovación de la Certificación con el ISO 
37001 Sistema de Gestión Antisoborno con la que ya cuenta la ARCC; finalmente la 
renovación de compromiso de brindar todas las facilidades a las comisiones auditoras 
de la Contraloría General de la República. 
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Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva, aperturando preguntas 
por parte de los alcaldes asistentes. 
 
Toma la palabra el alcalde la provincia de Piura, Gabriel Madrid Orué, indicó que se 
había tenido una reunión en conjunto con la Directora de la ARCC y el Gobernador de 
Piura, acordando acortar los plazos para el manejo integral del Río Piura, y los Drenajes 
Pluviales de Piura, ya que de acuerdo a los plazos inicialmente planteados las obras 
terminarían el 2030, que es un plazo bastante largo tomando en consideración que el 
Ministro de Defensa, de acuerdo a información SENHAMI, desde el día de mañana hasta 
el 15 de marzo, habrán lluvias intensas, y el año que  probablemente haya un fenómeno 
del niño. Indicó que hay tres temas muy importantes: como la salida al mar, que debe 
darse este año; las defensas ribereñas, en Tambogrande ya se alcanzó a la Directora de 
la ARCC el perfil de pre inversión de Curvan; indicó que el día de hoy se publicó el decreto 
por el MEF, en el que se han transferido los saldos de obras de los colegios que están 
pendientes, consecuencia que la administración municipal anterior no devengo. Indicó 
que han pasado seis años, y el Plan (Plan Maestro Piura) demoró mucho, año y medio, 
se perdió mucho tiempo. 
 
Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva, cediendo la palabra al 
alcalde del distrito de Tambogrande, Segundo Meléndez Zurita. 
 
Toma la palabra el alcalde del distrito de Tambogrande Segundo Meléndez Zurita, 
indicó que se tiene varias obras por ejecutarse, además solicita la ampliación por dos 
años más de la ARCC, ya que aún en varios distritos y provincias hay mucho por atender, 
colegios, carreteras, lugares que no están previstos, como la zona Malíngas en 
prevención de desborde del río hacia las parcelas. indicó que tienen necesidad de 
carreteras, y están trabajando una con la ARCC, la ruta 12 (carretera de 25 km). Indicó 
que es necesario realizar pistas de asfalto y no pistas de slurry ya que estas últimas no 
duran a consecuencia del alto tránsito y lluvias. Pidió al MTC que reconsidere el 
requisito para construir las pistas vecinales. Indicó que, si llegan a construir pistas de 
slurry, antes de que termine su periodo estarán destruidas. Indicó que tienen obras muy 
importantes postergadas como: la obra de saneamiento de Pedregal - la Coluña; de 
Pedregal - Peñarol; agua y saneamiento de Jesús del Valle; el mejoramiento de la 
institución educativa San Miguel de Cerén; las defensas ribereñas de Tambogrande y 
Locuto (consideradas en el Plan Integral). Pidió a la Dirección de la ARCC considerar los 
puntos que hizo mención. 
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva, cediendo la palabra a 
la directora ejecutiva de la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios, Rosmary 
Cornejo Valdivia. 
 
Toma la palabra la directora ejecutiva de la Autoridad para la Reconstrucción con 
Cambios, Rosmary Cornejo Valdivia, quien pide a la mesa le permita responder a través 
de los directores que la acompañan a las autoridades presentes. 
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Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva, indicando que 
posteriormente a las exposiciones, se le dará el uso de la palabra a sus directores. Cede 
la palabra al congresista Miguel Ángel Ciccia Vásquez. 
 
Toma la palabra congresista Miguel Ángel Ciccia Vásquez, saludo a las autoridades e 
invitados presentes, indicó la importancia de la represa Times. Indicó a la Directora de 
la ARCC la importancia de tener mapeado el Drenaje Pluvial Urbano de la ciudad de 
Tambogrande. Le indicó al Alcalde de Tambogrande la existencia del mismo citando el 
DS 091-2017-PCM. Indicó a la Directora de la ARCC que no puede excluir algo que ya está 
aprobado por Decreto Supremo, y con resolución ejecutiva 00074-2019-RCC/DE. Le 
entrego la documentación pertinente a la Directora de la ARCC. 
 
Indicó a la Directora de la ARCC que se habló de colegios e inauguró uno, pero en el 
Paquete 1 hubo problemas de paralización, luego otro colegio de Sullana, que gracias a 
gestiones pertinentes fue atendido.  
 
Indicó que en el centro de salud de Limón de Porcuya, hacen falta médicos, que, aunque 
no es responsabilidad de la ARCC, debe complementarse con médicos. En el Faique, en 
el mes de julio del año pasado debía terminar su obra, pero falta el presupuesto para 
crear el acceso para atención de los pacientes, razón por la que se ha postergado su 
inauguración, se debe reclamar a la empresa a cargo. 
 
Indicó sobre las carreteras, que, en Ayabaca, Huancabamba, Morropón, las pistas con 
slurry, no sirven, porque el periodo de lluvias las deteriora rápidamente. Indicó que las 
pistas deberían tener bicapa, con carpeta asfáltica. Indico que existe una carretera en el 
sector de Las Lomas, dijo que, se dio el caso que se publicó la licitación, le dieron la buena 
pro, pero nunca le dieron financiamiento.  
 
Indicó que el alcalde está haciendo presente que necesita apoyo de congresistas, en el 
drenaje de Piura, pedido que están reclamando la población.  
 
Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva, indicando que se 
deben hacer las preguntas precisas. Indicó que la ARCC tiene cartas de priorización con 
las que puede lanzar e iniciar un proceso, lo que significa que sí o sí se le va a dar 
financiamiento a algunas intervenciones, y le preocupa que el gobierno regional que está 
todavía con 1% de ejecución, dicha entidad tiene la ejecución de la obra de rehabilitación 
del sistema de protección sifón samán con CUI 2377444 que aún bajo los mecanismos 
legales sigue colgado.  
 
Indicó que en Carmen de la Frontera también hay obras colgadas, y que están con buena 
pro, inclusive con contratos firmados y que fueron lanzados con cartas de priorización, 
el congresista indicó que lo que se quiere es saber si estas cartas de priorización se van 
a respetar, si se encontró alguna irregularidad, si va a haber alguna denuncia o se le va 
a dar trámite, ¿por qué paralizar una obra teniendo la posibilidad de financiar y teniendo 
ya un proceso hecho que no está observado por OSCE en el sistema?. 
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Preguntó ¿en qué modalidad están las obras paralizadas, si son G2G, o de gobierno 
local?, ya que el año pasado hubo un fuerte problema con algunos paquetes de colegio 
que eran G2G, por problemas con el gestor, pidió a la Directora de la ARCC aclarar cuánto 
se demora en financiar un proyecto, que ya tiene el expediente aprobado y en cuánto 
tiempo debería publicarse el decreto supremo. Cede la palabra al Congresista Miguel 
Ángel Ciccia Vásquez. 
 
Toma la palabra Congresista Miguel Ángel Ciccia Vásquez indicó que en la sesión en 
que se aprobó que la ARCC alargara el periodo de vigencia hasta el año 2026, se indicó 
que una vez que se tenga aprobado el expediente terminado sin ninguna observación 
la ARCC tenía 3 meses para dar financiamiento al proyecto de la obra. 
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva aclaró que lo indicado 
por el congresista Ciccia, fue una solicitud del anterior director de la ARCC y que la 
aprobación del dictamen que está en la Comisión de Economía. Indicó que el Decano del 
Colegio de Profesores de Piura manifestó que no hay condiciones para el inicio de 
clases en la provincia de Piura y según la información alcanzada por la ARCC en el mes 
de diciembre existen 13 intervenciones de Educación en el departamento de Piura que 
todavía se encuentran en asistencia técnica, 2 intervenciones en Educación se 
encuentran pendientes de solicitud de financiamiento y evaluación. 
 
Indicó como primera pregunta: 
¿Podría explicarnos qué acciones vienen implementando para cumplir con estas etapas, 
teniendo en cuenta que han transcurrido 6 años desde que se creó la ARCC?  
 
Indicó como segunda pregunta:  
En su presentación menciona que el 28/02/2023 hay 16 proyectos paralizados ¿podría 
precisar cuál es la diferencia entre paralizados suspendidos y qué acciones están 
realizando para superar esta situación que prolonga el tiempo de culminación de las 
intervenciones?  
 
Indicó como tercera pregunta:  
¿Cuál es el estado de los requerimientos de información de la comisión que aún siguen 
pendientes? (oficios 2584, 2589 y 2610). 
 
Indicó que en la ronda de respuestas va a poder responder con sus equipos técnicos. 
 
Toma la palabra la directora ejecutiva de la Autoridad para la Reconstrucción con 
Cambios, Rosmary Cornejo Valdivia, solicitando responder. 
 
Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva, quien reitera que al 
término de la sesión se procedería con las respuestas. Indicó la agenda a continuación. 
El congresista cede la palabra a la gerente regional del control de Piura de la Contraloría 
General de la República, Mariela Mireya Huerta Vereau. 
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Toma la palabra la gerente regional del control de Piura de la Contraloría General de la 
República, Mariela Mireya Huerta Vereau, quien indicó que procederá a exponer sobre 
los servicios de control que ha efectuado a las intervenciones en el marco del plan 
integral de reconstrucción con cambios. Indicó que expondrá sobre el servicio de control 
que ha efectuado a las intervenciones en el marco del Plan Integral de Reconstrucción 
con Cambios. 
 
Detalló los servicios de control ejecutados por año, desde el 2017 al 2023, que hacen un 
total de 793 servicios de control en sus diferentes modalidades: acción de oficio 
posterior, acción simultánea, auditoria de cumplimiento, control concurrente, 
orientación de oficio, prestaciones de adicionales de obra, servicio de control específico 
a hechos con presunta irregularidad, visita de control. Detalló los servicios de control 
ejecutados en el marco de la ARCC por entidad en la región Piura. 
 
Detalló los resultados de las acciones de control realizadas a las intervenciones en 
educación en el ámbito de la Región Piura, por año y por tipo de servicio, desarrollado 
un total de 207 servicios. Mencionó que se ha desarrollado 10 servicios de control 
posterior, una auditoría de cumplimiento y un servicio de control específico en el año 
2022, lo que ha conllevado de esos 10 informes, se determine la responsabilidad a un 
total de 31 funcionarios (penal, administrativa a ser tomada en cuenta por la entidad y 
responsabilidad administrativa con el procedimiento administrativo sancionador que 
tiene la contraloría). 
 
Detalló los principales resultados en el sector Educación en control posterior, indicando 
el perjuicio económico y las responsabilidades de los funcionarios. Detalló los principales 
resultados en el sector Educación en control simultáneo, a cargo de la Gerencia Regional 
de Control Piura, indicando las principales situaciones adversas. Detalló los principales 
resultados en el sector Educación en control simultáneo, a cargo de la Gerencia de 
Control de Megaproyectos, indicando las principales situaciones adversas. Detalló los 
principales resultados en el sector Educación en control simultaneo, a cargo de la 
Subgerencia de Control del Sector Educación y Universidades, indicando las principales 
situaciones adversas. Detalló los informes de hito de control emitidos (N°38, N°33, N°22, 
N°21, N°09) por fecha de emisión.  
 
Detalló las acciones de control realizadas en las intervenciones del sector Salud, 
indicando que la Gerencia Regional de Control de Piura ha desarrollado un total de 60 
servicios de control, principalmente un servicio de control específico el año pasado 
donde se determinó presunta responsabilidad penal a dos funcionarios, así como 
también control concurrente acción simultánea y orientación de oficio. Por órgano 
auditor tenemos que, de las 60 intervenciones, 41 corresponden a la Gerencia Regional 
de Control de Piura, 14 a órganos de control institucional y 5 a la Subgerencia de Control 
de Megaproyectos. 
 
Detalló los principales resultados en el sector Salud en control posterior, indicando las 
principales observaciones y las responsabilidades de los funcionarios. Detalló los 
principales resultados en el sector Salud en control simultaneo, indicando las principales 
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situaciones adversas y acciones adoptadas. Detalló los informes de hito de control 
emitidos (N°20, N°17, N°15, N°07) por fecha de emisión.  
 
Resumió la totalidad de situaciones adversas vinculadas a intervenciones, en el marco 
de la reconstrucción con cambios con un total de 2504 situaciones adversas, durante los 
años 2018 a la fecha. Detalló los servicios de control (control concurrente) realizados a 
intervenciones en Educación, Salud, Soluciones Integrales, en el marco Gobierno a 
Gobierno (G2G). 
 
Indicó que durante estos años la Contraloría General ha venido implementando 
mecanismos para poder coadyuvar al control efectivo de las intervenciones en el marco 
de la reconstrucción con cambios y siendo uno de ellos el control concurrente, es una 
de las más importantes reformas del control gubernamental que se realiza en la 
actualidad de que con ello nos permite prevenir situaciones adversas a los titulares de 
la entidad con la finalidad de que ellos puedan tomar las acciones y puedan corregir 
aspectos que podrían generar alguna dilación en el plazo de la obra o podría generar un 
incremento en los costos previstos. 
 
Indicó que, estas situaciones adversas que han sido comunicadas, en muchos casos han 
podido prevenir algunos actos de corrupción e inconducta funcional, pero como se ha 
podido ver en el cuadro hay muchos de ellos que tampoco han sido corregidos. La 
Contraloría viene haciendo un seguimiento a la implementación de las acciones 
adoptadas de los titulares de la entidad con la finalidad de ver si ha habido una 
afectación a la obra. Indicó que en algunos casos ya se han culminado algunos servicios 
de control posterior, determinado responsabilidades de tipo civil penal y administrativo. 
 
Indicó que través de la ley 31358 ya se ha ampliado la expansión del control concurrente 
con personal auditor a través de sesiones presenciales y virtuales con la finalidad que su 
aplicación alcance a todas las entidades de los 3 niveles de gobierno. 
 
Indicó que, con el fomento social, los ciudadanos intervienen en el control de las obras 
con montos de inversión menores a 2.4 millones. 
 
Indicó que tienen mejora en la plataforma INFOBRAS donde las entidades y público en 
general pueden encontrar una renovación de la interfaz del sistema habiéndose 
incorporado nuevos módulos para el registro y seguimiento de la ejecución de las Obras 
Públicas entre ellas vinculadas a Reconstrucción Con Cambios y lo más importante ahora 
que ya hay titulares en las entidades de gobierno local que recién han iniciado su gestión. 
 
Indicó que es importante que se fortalezca el sistema de control interno porque esta es 
la primera línea de defensa para combatir la corrupción y la inconducta funcional es 
importante que los funcionarios designados cumplan con el perfil tenga perfil idóneo, 
cuenten con el conocimiento técnico de los procesos que van a llevar a cabo de tal forma 
que se asegure el cumplimiento de los objetivos. 
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Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva, extendiendo dos 
preguntas para ser respondidas al final de la Sesión: ¿cuáles de estas observaciones 
corren el riesgo de paralizar las obras sobre todo en los megaproyectos y a nivel de G2G? 
y ¿cuáles de estas observaciones tienen que ver con fallas en el expediente técnico que 
después se manifiestan durante la obra? Cedió la palabra a José Luis Canaro Espinosa, 
de la Unidad Gerencial de Reconstrucción frente a desastres del Proniec del Ministerio 
de Educación. 
 
Toma la palabra José Luis Canaro Espinosa, de la Unidad Gerencial de Reconstrucción 
frente a Desastres del Proniec del Ministerio de Educación, indicó que se encontraron 
situaciones de desarticulación, dentro de la dirección que está asumiendo, pero con el 
nuevo ímpetu que se está trabajando en el Ministerio de Educación con la nueva 
dirección estamos tratando de arreglar todo, apoyándose con la Autoridad de 
Reconstrucción con Cambios que nos va guiando básicamente en todo lo que este tenía 
pendiente. 
 
Indicó, que expondrá sobre el Estado de Intervenciones de la ARCC – región Piura, indicó 
que la Unidad de Reconstrucción frente a Desastres se maneja bajo la normativa de la 
resolución ministerial 341 del 2017 MINEDU, que es la que crea esta unidad gerencial, 
que nace de la necesidad de responder a la reconstrucción por fenómeno de El Niño en 
el área de educación. 
 
La Unidad Gerencial de Reconstrucción es responsable de ejecución de proyectos de 
inversión y de intervenciones que no constituyen proyectos de inversión como son 
intervenciones mediante inversiones de optimización, ampliación marginal, reposición y 
rehabilitación, y atender la reconstrucción de la infraestructura educativa afectada por 
desastres en este caso estamos circunscritos al Plan Integral de Reconstrucción con 
Cambios (PIRCC). 
 
Evalúan los expedientes técnicos, programa de desarrollo y contrataciones necesarias 
para la ejecución de los proyectos que estén incluidos en el PIRCC, elaborada 
información completa para los registros correspondientes durante toda la etapa de 
ejecución, desarrollo de los expedientes técnicos ejecución de obras y cierre. 
 
Indicó: “Ahí tengo que hacer un mea culpa, si estamos un poco atrasados, y es lo que 
estamos debiendo, para poder completar la información con la autoridad de 
reconstrucción con cambios”. 
 
La Dirección de Reconstrucción Frente a Desastres del PRONIEC, tiene 86 ejecuciones de 
obra de los módulos básicos de red de reconstrucción y 310 instalaciones de módulos 
educativos. 
 
Los módulos educativos están relacionados por componentes que pueden ser unitarios 
como pueden ser por pares o por tríos. Actuamos sobre 12 regiones y donde más se 
tiene que intervenir es Piura y la otra es Ancash. Teniendo en total 396 intervenciones a 
nivel nacional. 
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Indicó que una de las características de los módulos básicos de reconstrucción son 
módulos estándar, formando parte de los términos de referencia, están diseñados este 
de una manera normalizada, que permiten que los términos de referencia sean mucho 
más rápidos y poder trabajarlos en los términos del Fast Track, en 3 fases con los 
expedientes técnicos correspondientes en cada una de las fases. 
 
Indicó que en las intervenciones en los módulos básicos de reconstrucción (MBR) en la 
región Piura a cargo de la de la dirección de reconstrucción frente a desastres tienen 33 
contratos suscritos vigentes, 40 ejecuciones de obra MBR, 76 instalaciones de módulos 
educativos, y 116 intervenciones. Detallo el estado de los Módulos Educativos (ME) en 
la Región Piura. Detalló la ejecución presupuestal y físico de las intervenciones, 
problemas en la ejecución de las intervenciones y acciones "Buen inicio de año escolar 
2023" de las intervenciones. Detalló las acciones de control por la Contraloría en la 
Región Piura, al 27/02/2023, con 29 acciones de control corregidos e informados a la 
Contraloría General de la República y con 02 acciones de control pendientes de corregir. 
Detalló sus propuestas de mejores generales para la PRONIED. 
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva, cedió la palabra al 
señor Víctor Raúl Dueñas Caccha, jefe de la Unidad de Gestión de las Inversiones de 
Reconstrucción del PRONIS del Ministerio de Salud. 
 
Toma la palabra Víctor Raúl Dueñas Caccha, jefe de la Unidad de Gestión de las 
Inversiones de Reconstrucción del PRONIS del Ministerio de Salud, quien indicó que la 
intervención de la Unidad de Gestión de Inversión de Reconstrucción del PRONIS del 
MINSA, a la actualidad tenemos 32 proyectos, 06 en reconstrucción total, 20 en 
rehabilitación, 06 en reconstrucción parcial. Detalló a que regiones pertenece. 
 
Indicó la información actualizada sobre el estado situacional de las intervenciones a 
cargo del Ministerio de Salud Del PIRCC - Piura, detallando las 10 inversiones a su cargo, 
que cuenta con 154 000 millones, que beneficiarán a 202 891 habitantes.  
 
Indicó la información detallada de las intervenciones a cargo del Ministerio de Salud del 
Pircc – Piura con problemas en su ejecución, indicando que estas intervenciones serían 
tres, P.S. San Pedro, Hospital de la Amistad Perú - Corea Santa Rosa II-2, C.S. Las Lomas. 
 
Detalló las 06 obras de Reconstrucción con Cambios. Detalló los 24 proyectos en 
expedientes técnicos de Reconstrucción con Cambios. 
 
Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva, cedió la palabra al 
señor Gabriel Madrid Orué, alcalde de la Municipalidad Provincial de Piura.  
 
Toma la palabra el señor Gabriel Madrid Orué, alcalde de la Municipalidad Provincial 
de Piura, quien indicó las Intervenciones en rehabilitación (IRI), detallando que en 
Educación tienen 51 intervenciones por un monto de 163, 677,271 soles; en Salud tienen 
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1 intervención por un monto de 7,170,736.04 soles; en Pistas y Veredas 3 intervenciones 
por un monto de 261,321,160 soles.  
 
Detalló las obras en el sector Educación: culminadas, en ejecución, con solicitud de 
financiamiento, y en observación. Detalló las obras en el Sector Salud, indicando que 
tienen una asistencia técnica observada, y un establecimiento de salud en recuperación. 
Detalló las obras en el Sector Pistas y Veredas que no se pueden ejecutar por 
superposiciones. Detallo los tres proyectos grandes del manejo integral del río Piura. 
 
Indicó sobre el Plan Integral de Drenajes Pluviales de Piura, Castilla, Veintiséis de 
Octubre, y recoge un comentario del congresista Ciccia, estando en Tambogrande, es 
importante que también los drenajes pluviales de Tambogrande sean considerados. 
 
Indicó: “Porque tengo entendido que lo han sacado de soluciones integrales, y lo han 
pasado al ministerio de vivienda. Pero debería estar considerado también para el 
financiamiento, hay que tratar de presionar para que se considere y que se ejecute este 
año también”. 
 
Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva, indicó la importancia 
de lo mencionado por el alcalde cuando se superponen las obras, darle la facilidad para 
ejecutar, ya que el proyecto de los 96 asentamientos humanos es mucho más largo y va 
a ser mucho más lenta su ejecución. Cedió la palabra al señor Segundo Meléndez Zurita, 
alcalde de la Municipalidad Distrital de Tambogrande.  
 
Toma la palabra el señor Segundo Meléndez Zurita, alcalde de la Municipalidad 
Distrital de Tambogrande, quien indicó que la población está sufriendo por los drenes, 
ya que se inundan y lo ríos se desbordan. Adicionalmente tienen problemas de sequía, 
por lo que, es urgente que los reservorios sean atendidos. Indicó que los reservorios a lo 
largo del río permitirían manejar el tema de las inundaciones sino también, ampliar la 
frontera agrícola, puntualmente en la zona de la margen izquierda donde existen 
aproximadamente 30 000 hectáreas. 
 
Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva, quien indicó que, lo 
que menciona el alcalde, es lo que hemos mencionado siempre: “son importantes las 
obras de colegios las obras del sistema de salud, el mejoramiento de las pistas, 
carreteras, pero lo más importante, es la defensa la defensa pluvial, los drenajes, la 
defensa ante un nuevo fenómeno del niño”. “Más allá de todo lo que se ha mejorado en 
infraestructura, los sistemas de salud, y demás, se debe controlar el río y para que 
nuestra población no esté sufriendo cada cierto tiempo, y tenga que emigrar y tenga que 
ver las condiciones que estamos pasando hemos sufrido mucha señora directora”. Cedió 
la palabra al consejero Víctor Bernardo Sosa Gonzales. 
 
Toma la palabra el consejero Víctor Bernardo Sosa Gonzales, indicó que es importante 
crear este tipo de reuniones y responder a las demandas de la población. Indicó la 
importancia de hacer represas, pero también deben orientarse esfuerzos para las 
represas con las que se enfrenta las temporadas de sequía. Indicó que debe aplicarse las 
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normativas para sancionar a las empresas que no cumplen con los proyectos 
encomendados.  
 
Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva, cedió la palabra al 
señor Raúl Sandoval, Teniente Alcalde de Catacaos.  
 
Toma la palabra el Señor Raúl Sandoval, Teniente Alcalde de Catacaos, indicó que 
Catacaos no tiene drenaje pluvial y pidió a la ARCC pueda resolverlo, indicó que todos 
los distritos en su mayoría padecen de este mal. Requirió atención al centro educativo 
de la zona, rehabilitación y reposición de del servicio de agua potable. Pidió través de la 
Comisión se aceleren estos proyectos en bien de Catacaos. 
 
Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva, cedió la palabra al 
Alcalde del Centro Poblado Villa la Cruceta, Héctor Lloclla Calderón.  
 
Toma la palabra el Alcalde del Centro Poblado Villa la Cruceta, Héctor Lloclla Calderón. 
Indicó su preocupación por el atraso en el desarrollo de los proyectos en su poblado. 
Indicó que una carretera que une muchos pueblos, 3 municipalidades cientos de 
caseríos, cientos de pobladores, miles de pobladores, no se deben ser carreteras Slurry, 
sino Asfalto. Indicó que deben trabajar proyectos que duren en el tiempo. 
 
Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva, cedió la palabra al 
Alcalde del Centro Poblado La Peñita, Carlos Carreño.  
 
Toma la palabra el Alcalde del Centro Poblado La Peñita, Carlos Carreño, indicó que 
desea reforzar el pedido realizado por el alcalde distrital, si bien es cierto, así como nos 
preocupamos por el periodo lluvioso, Tambogrande sufre de sequía Sugiere que los 
reservorios satélites, sean tomados en cuenta, ya que la margen izquierda se dota de 
agua por cisternas y no es justo. 
 
Indicó que se debe promover una ley, para que las municipalidades de centros poblados 
tengan recursos directamente del FONCOMUN, porque con lo que cuentan hoy en día 
de la provincia de Piura y del distrito de Tambo Grande, no alcanza para poder atender 
las necesidades de las poblaciones que tenemos en nuestra jurisdicción. 
 
Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva, cedió la palabra al 
Alcalde del Centro Poblado Santa Ana, John Anthony Pacherres Hernández. 
 
Toma la palabra el Alcalde del Centro Poblado de Santa Ana, John Anthony Pacherres 
Hernández, que se encuentra a la margen izquierda del Río Piura, zona que carece de 
agua, por lo que pide a esta mesa de trabajo, pueda considerar la construcción de los 
reservorios satélites en la margen izquierda. Ya que luego de las lluvias en los 3 primeros 
meses del año, los moradores se remontan a épocas pasadas donde tienen que caminar 
kilómetros, donde llega el agua por cisternas, lamentablemente no es apta para el 
consumo humano. 
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Indicó otras necesidades de su población como la pista de Locuto, que los conecten con 
otros 10 centros poblados. 
 
Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva. Indicó sobre la pista 
de Locuto para comunicar al señor alcalde de la Provincia de Piura Gabriel Madrid Orué, 
se logró adelantar para el 01 de enero del 2024 y el compromiso es que en diciembre de 
2023 se desarrolle el expediente técnico. Cedió la palabra al Alcalde del Centro Poblado 
Tejedores, Franklin Juárez Zeta. 
 
Tomo la palabra al alcalde del centro poblado Tejedores, Franklin Juárez Zeta. Indicó 
la problemática en salud, con falta de médico y la rehabilitación de su puesto de salud. 
Indicó la necesidad de tener pistas asfaltadas. 
 
Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva. Cedió la palabra al 
alcalde del centro poblado Valle Los Incas, Ismael Pulache Viera.  
 
Toma la palabra el alcalde del centro poblado Valle Los Incas, Ismael Pulache Viera. 
Indicó que es el centro poblado más grande a nivel de la región Piura. Pidió apoyo en el 
proyecto de ampliación de agua potable en los cuatro caseríos San Miguel de Ceré, Jesús 
del Valle, San José del Valle y Cahuide, ya que este proyecto está en Reconstrucción con 
Cambios, asimismo pide apoyo en la trocha a nivel de asfalto de San Miguel de Cerén, 
Jesús del Valle, San José del Valle y Cahuide. Pidió apoyo en la construcción del colegio 
más antiguo el caserío San Miguel de Cerén. 
 
Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva. Cedió la palabra al 
alcalde del centro poblado de Locuto y anexos, Mariano Maza Córdova.  
 
Toma la palabra el alcalde del centro poblado de Locuto y anexos, Mariano Maza 
Córdova, indicó que el proyecto que los aqueja es la falta de agua, por lo que demandó 
se considere el proyecto integral de agua potable de Locuto, Angostura y San Martín. 
Asimismo, la carretera Locuto - Punta Arenas, porque es una carretera integradora 
necesaria para todos los pueblos que habitan en la franja izquierda. Además, la creación 
del puesto de salud para que integre todos estos caseríos que pertenecen al centro 
poblado de Locuto y Anexos. 
 
Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva. Indicó a las 
autoridades locales que hacen uso de la palabra tratar de centrarse en lo que es 
Reconstrucción con Cambios para que la directora pueda dar la orientación y la salida. 
Cede la palabra al Alcalde del Centro Poblado del Pedregal, Mauricio Ancajima Juárez. 
 
Toma la palabra el alcalde del centro poblado del Pedregal, Mauricio Ancajima Juárez, 
quien indicó que los aqueja el agua, indico que vienen siendo postergados, casi 20 años 
con un proyecto de agua integral de siete caseríos del centro poblado, indicó que este 
proyecto ha sido incluido por Reconstrucción con Cambios, pero solo para dos caseríos, 
y pidió que sean integrados los 10 caseríos. Indicó tiene entendido qué se dio un 
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proyecto de ley en el Congreso de la República para que las municipalidades de centros 
poblados tengan presupuesto directo, que sería importante activar. 
 
Indicó que el gobierno regional tiene en desarrollo el Complejo Educativo "24 de Junio" 
y pidió que sea considerado de emergencia porque cuentan con una población 
estudiantil que supera los 1000 alumnos. 
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva, indicó que tiene 
conocimiento que el alcalde distrital está trabajando los proyectos mencionados y está 
presto para ayudar en la gestión y acompañarlo para que pueda ser atendido. Cede la 
palabra al señor Darío Castillo presidente de la Junta de usuarios del Valle de San 
Lorenzo. 
 
Toma la palabra el señor Darío Castillo presidente de la Junta de usuarios del Valle de 
San Lorenzo, indicó que han tenido importantes avances en el sector agrario, también 
en las infraestructuras y otros proyectos que van a realizarse con la ARCC.  
 
Indicó que el Canal Quiroz se ha caído cuatro veces, siendo la unidad ejecutora es el PCi, 
por lo que presento documentos para que cambie la unidad ejecutora al Gobierno 
regional de Piura. Indicó que el Valle de San Lorenzo que está sufriendo sequía por varios 
años y de este reservorio de San Lorenzo, se abastecen toda nuestra población es decir 
hablar de sequía en el agro es hablar de sequía generalizada. Propuso varias alternativas 
de solución, siendo una de ellas actuar a través de Reconstrucción con Cambios. Indicó 
que no está considerado en el Plan Maestro, el Río Chipillico, que podría abastecer el 
almacenamiento de agua necesario. Indicó que una alternativa a las inundaciones sería 
también, trabajar el Reservorio de Malíngas. 
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva. Cede el uso de la 
palabra al señor Amado Lalupú Ipanaqué, teniente alcalde, del Distrito de Cura Mori. 
 
Toma la palabra el señor Amado Lalupú Ipanaqué, teniente alcalde, del Distrito de Cura 
Mori, indicó que desde el 2017 a la actualidad hay muchas obras que todavía no se han 
terminado, como el colegio José Andrés Razuri que se debió entregar el año pasado y 
solo se realizaron unas aulas del plan contingencia que garantiza la seguridad para el 
retorno escolar, existen problemas con la subcontratistas y obreros impagos, el colegio 
en mención alberga 2400 alumnos. 
 
Indicó que existe un colegio, en el Caserío "Chato Chico", muy cerca del río Piura, en un 
pueblo que casi desaparece el año 1998 y el 2017 también fue perjudicado. El proyecto 
lo ha tenido PROVIAS y ahora la ARCC, por lo que pide la ejecución del presupuesto. 
 
Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva, Cede la palabra al 
Ingeniero Luis Granda Tume, gerente de Infraestructura Preventiva del Gobierno 
Regional de Piura. 
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Toma la palabra el Ingeniero Luis Granda Tume, gerente de Infraestructura Preventiva 
del Gobierno Regional de Piura. Indicó que el gobierno regional ha tenido 
intervenciones del PIRCC a cargo del GORE Piura de acuerdo al Decreto Supremo N° 091-
2017-PCM y sus modificatorias, abarcando los sectores Agricultura, Educación, Pistas y 
Veredas, salud, Saneamiento, Soluciones Integrales, Transportes, durante el año 2017, 
tuvieron 412 intervenciones, obteniendo 91 intervenciones asignadas para el año 2023. 
Detalló los avances físicos de los 13 proyectos en el Sector Agrario. Detalló los avances 
físicos de los 07 proyectos en el Sector Educación. Detalló los avances físicos de los 02 
proyectos en el Sector Pistas y Veredas. Detalló los avances físicos de los 06 proyectos 
en el Sector Salud. Detalló los avances físicos de los 02 proyectos en el Sector 
Saneamiento. Detalló los avances físicos de los 07 proyectos en el Sector Soluciones 
Integrales. Detalló los avances físicos de los 54 proyectos en el Sector Transporte.  
 
Detalló el avance físico de las intervenciones realizadas por la Gerencia Regional de 
Infraestructura Sede Central. Detalló el estado situacional por Financiamiento para 
Obra, de la Gerencia Regional de Infraestructura. Detalló el estado situacional por 
Elaboración de Expediente Técnico, de la Gerencia Regional de Infraestructura. Detalló 
el estado situacional por Financiamiento para Expediente Técnico, de la Gerencia 
Regional de Infraestructura. Detalló el estado situacional de las Intervenciones por 
Elaborar Expediente Técnico, de la Gerencia Regional de Infraestructura. Detalló el 
estado situacional por Cambio de Entidad Ejecutora, de la Gerencia Regional de 
Infraestructura. Detallo el avance físico de las intervenciones realizadas por la Gerencia 
Sub Regional Luciano Castillo Colonna.  
 
Toma la palabra, el presidente César Manuel Revilla Villanueva. Cede la palabra a la 
Directora ejecutiva de la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios, Rosmary 
Cornejo Valdivia, para dar respuesta a las preguntas realizadas durante la sesión. 
 
Toma la palabra la directora ejecutiva de la Autoridad para la Reconstrucción con 
Cambios, Rosmary Cornejo Valdivia, indicó preliminarmente que el marco de acción de 
su institución es el plan integral de reconstrucción con cambios, indico que sabe que las 
necesidades son muchas pero lo que no esté en el plan integral de reconstrucción con 
cambios, le corresponde coberturar a los sectores respectivos, por lo que exhorta a las 
autoridades presentes a dirigirse a los sectores correspondientes.  
 
Indicó que por normativa, por ley, al alcalde y al gobernador, les corresponde idear, 
diseñar, ejecutar, implementar, fiscalizar, todo lo que sean planes de prevención ante 
contingencias, y para eso tiene presupuesto asignado, también dentro del marco de la 
ley de prevención de desastres naturales, tiene asignado un presupuesto y si ese 
presupuesto fuera insuficiente solo en el caso que lo agote y falte más presupuesto 
entonces se activan los decretos de urgencia sirven para que el MEF pueda asignar 
mayores montos. 
 
Indicó que, la descolmatación es una actividad que tiene que darse de manera 
permanente, programada por todas las autoridades locales municipales y del gobierno 
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regional, cada mes, si se puede cada 15 días y no esperar que llegue diciembre, enero y 
febrero. 
 
Contestó sobre las cartas de priorización, indicó que se utilizan al final de año, porque al 
finalizar el año no pueden destinar recursos, porque se cierra el año fiscal, estas cartas 
que son un compromiso de financiamiento para el siguiente año, convirtiéndose en una 
herramienta de continuidad. 
 
Contestó sobre las obras paralizadas, indicó que a su ingreso a la ARCC que no había 
ningún parámetro para poder determinar cuándo una obra se entendía como paralizada. 
En reunión con el contralor se llegó al consenso de aplicar la ley N° 31589, en la que se 
define como una obra paralizada "todas aquellas que tengan un avance físico igual o 
superior al 40% que no reporten ejecución cómo 6 meses". Independientemente a ello, 
definen como obras suspendidas las que se encuentran detenidas por temas 
climatológicos u otras causas fáciles de resolver a corto plazo. 
 
Contestó sobre el camino de Tambo Grande, indicó que se encuentra a la espera de 
reunión de directorio para aprobar el cambio de Unidad Ejecutora, y debido a que el 
Directorio de la ARCC está conformado por ministros, consensuar las agendas ha sido un 
poco complicado, el cambio está previsto tenerlo aprobado en dos semanas. 
 
Contestó sobre las tres misivas remitidas por la comisión. Sobre el documento N 2584 
que solicitaba asistencia técnica para el alcalde del Tallan, ya se reunió en dos 
oportunidades el 13 de enero y el 28 de febrero. Indicó que informará a la Comisión por 
escrito las coordinaciones. Sobre el documento N 2589 indicó que ya había sido 
respondido el día 03 de febrero mediante oficio N 151 dirigido a despacho y que lo 
volvería a remitir. Sobre el documento N 2610, indicó que están dentro del plazo para 
responder y que hoy mismo se haría llegar la respuesta. 
 
La Directora de la ARCC, pidió permiso a la mesa, para que los directores técnicos den 
respuesta a los pedidos y consultas que han hecho las autoridades presentes. 
 
......................................... 
 
Toma la palabra el Director de Soluciones Integrales, que tiene a su cargo el Plan 
Integral del Río Piura. Contestó la consulta del alcalde de Piura y alcaldes de centros 
poblados, sobre la necesidad de acelerar el plan, indicó que este abarca acciones desde 
Cerrán hasta la salida al mar, y se están trabajando en este momento 12 proyectos de 
acción rápida como Curvan, en Parales, en Yapatera, indicó que las otras 121 
intervenciones se desarrollarán en la implementación del plan y están viendo cómo 
acelerarlas. 
 
Contestó sobre la consulta del alcalde de Piura de la salida al mar, indicó que incluye 
cuatro acciones: la salida por Chutuque, la carretera Bayóvar, la protección del dique 
Virrila y un badén en Chutuque. Indicó que estas acciones están incluyéndolas en el plan, 
porque es una intervención que va a beneficiar Piura. 
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Contestó sobre la consulta del congresista Ciccia, sobre el drenaje pluvial de Tambo 
Grande, indicó que es una intervención a cargo del Ministerio de Vivienda, indicó que 
conversaría con las autoridades del Ministerio de vivienda para ver en qué situación se 
encuentra y Cómo podemos coadyuvar a que se realice la intervención del drenaje 
pluvial de Tambo Grande, además el de Chulucanas, de Morropón, de Catacaos y de 
Sechura. indicó que como autoridad de reconstrucción ha avanzado con Sullana y Talara 
ya están en diseño finales, a Paita hace poco se convocó y hasta iniciando los estudios 
definitivos e iniciando la Procura para el drenaje pluvial. 
 
Contestó la consulta del congresista Revilla, sobre el Sifón Samán, indicó que ya está con 
contrato firmado y se está trabajando con el Proyecto Especial Chira - Piura, ellos están 
a cargo son la unidad ejecutora ya tienen contrato firmado y solamente están esperando 
la contratación de la supervisión para el 13 de marzo, para iniciar. 
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva. Precisa que los avances 
del Sifón Samán no estaban publicados, y por ello se hizo la consulta. Cede la palabra al 
Director de Intervenciones de Educación de la ARCC. 
 
Toma la palabra el Director de Intervenciones de Educación de la ARCC. Contesto la 
consulta del alcalde Tambo Grande sobre la institución San Miguel de Cerén que no está 
en el plan de intervenciones, pero sí le podemos decir que en esa misma zona habrá un 
cambio de unidad ejecutora y que la municipalidad asumirá un colegio que es el 904 
código local 609390.  
 
Contestó la consulta del Presidente Cesar Manuel Revilla Villanueva, sobre las 
intervenciones de Carmen la Frontera, indicando que ahí hay tres intervenciones en 
colegios, dos intervenciones a cargo del PRONIEC que están culminadas. Sobre la 
consulta del tiempo de demora del financiamiento, indicó que es de 2 a 3 meses, pero 
depende también del Ministerio de economía y finanzas, los alargamientos en los 
tiempos de espera.  
 
Contestó sobre a las condiciones para inicio de clases, indicó que están trabajando 
intensamente la contingencia de los colegios que nosotros tenemos a cargo, resolviendo 
cada caso en particular. Indicó que no solo se encargan de entregar las aulas, también 
todas las comodidades. Indicó que a todos los están asistiendo. Además, han asumido 
en muchos casos, la contingencia de las entidades ejecutoras, que están por 
transferencia ejecutando colegios para que puedan iniciar estos alumnos pueden iniciar 
el año escolar óptimas. 
 
Contestó sobre la diferencia entre paralizado y suspendido, indicó que paralizado es 
cuando ya se ha resuelto el contrato, se realiza el corte liquidación de obra y se genera 
una nueva convocatoria, indicó que suspendido es un tema de mutuo acuerdo entre el 
contratista y la entidad, por causas no atribuibles a las partes, que luego se destraban y 
se resuelven punto por punto. 
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Contestó la consulta del alcalde de Cura Mori, quien expresó su preocupación por el 
Colegio Rázuri, indicó que están resolviendo todos los problemas consecuencia de la 
resolución de contrato, realizando el seguimiento a todas las empresas pequeñas que 
han quedado con deudas, y a los subcontratistas a cargo que no les ha pagado a los 
proveedores. Indicó además que en Cura Mori habrá cambio de unidad ejecutora 
asignándole un colegio adicional. Preciso que el Colegio de 24 de Junio, no está su plan 
de intervenciones, por lo que sugiere se dirijan al PRONIEC entidad que está a cargo. 
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva. Cede la palabra a la 
Directora de Intervenciones de Salud de la ARCC. 
 
Toma la palabra la Directora de Intervenciones de Salud de la ARCC. Contesto sobre los 
accesos al Proyecto del Faique, indicó que se reunieron con los funcionarios de la 
Municipalidad para destrabar los proyectos de la obra, de acceso al centro de salud del 
faique, indicó que presentan un cronograma sobre los trabajos de acceso. Indicó sobre 
el tema de Limón de Porcuya, como ARCC tienen responsabilidad sobre la operación y 
mantenimiento del equipamiento y de los equipos, indicó que están coordinando con el 
Ministerio de salud, para asegurar su sostenibilidad.  
 
Contestó la consulta del alcalde de del distrito de tejedores, indicó que dicho proyecto 
está a cargo de la unidad ejecutora del PRONIS, están en la elaboración del expediente 
técnico y estamos coordinando justamente con ellos con la finalidad de destraba el 
proyecto y el expediente técnico de la obra. 
 
Toma la palabra, la Directora de Intervenciones de Pistas, Veredas y Saneamiento.  
Contestó la consulta del alcalde de tambo grande, indicó que tienen tres intervenciones, 
indicó que en el caso de saneamiento ya se ha requerido la asistencia técnica para la 
localidades de Pedregal, Jesús del Valle y Pedregal la Coruña, indicó que la municipalidad 
ha realizado las acreditaciones correspondientes y se procederá a programar reuniones 
en conjunto, para que se pueda establecer el proceso de asistencia técnica que permita 
que la municipalidad culmine con esos expedientes técnicos, continuando con el trámite 
de financiamiento. Indicó que, a través del equipo técnico de la Dirección de Vivienda de 
la ARCC, se brindará el acompañamiento correspondiente de manera permanente a los 
equipos técnicos de la municipalidad  
 
Contestó la consulta del alcalde de la municipalidad provincial de Piura, señalo que se 
tienen tres proyectos, en la calle Pinar, en la calle "A" y en la Unión, señalo que aquí se 
han generado superposiciones con un proyecto de saneamiento, por lo que han 
realizado reuniones con las municipalidades para definir estrategias y tiempos y realizar 
las intervenciones, para continuar con el financiamiento de estas intervenciones. 
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva. Cede la palabra a la 
Gerente Regional del Control de Piura de la Contraloría General de la República, 
Mariela Mireya Huerta Vereau. 
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Toma la palabra la gerente regional del Control de Piura de la Contraloría General de 
la República, Mariela Mireya Huerta Vereau. Indicó que las situaciones es adversas que 
comunican en los informes tienen una finalidad preventiva y correctiva, y es el gestor 
público quien deberá adoptar las acciones para que no se trunquen los proyectos o no 
se cumpla con la finalidad de los objetivos previstos por ello. Indicó que los informes de 
control no tienen como fin paralizar proyectos, sino que dependerá del gestor público 
de las acciones que adopte para continuar con el proceso en curso. 
 
Indicó que la Sub Gerencia de Control de Megaproyectos de la Contraloría informó que 
en Piura no existen problemas de saneamiento físico legal. Señalo que existe un 
problema con un contrato NEC del paquete uno de Educación que ha sido resuelto 
porque alcanzó el límite de penalidades, pero el contratista que ha retomado la 
ejecución de esta obra vino advirtiendo deficiencias en el diseño lo cual de no ser 
resuelto podría generar retrasos en la ejecución. Indicó que trasladará por escrito la 
información relacionada a las consultas. 
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva, cede la palabra al 
Congresista Miguel Ángel Ciccia Vásquez. 
 
Toma la palabra el congresista Miguel Ángel Ciccia Vásquez. Indicó, que, ya que se 
encuentra el encargado del PRONIS, el hospital Santa Rosa en Piura, desde el año pasado 
tiene su expediente de saldo de obra, pregunta si el financiamiento es responsabilidad 
de reconstrucción, porque no le alcanzan el financiamiento, si tiene su expediente hace 
seis meses listo para terminar la obra. 
 
Toma la palabra Víctor Raúl Dueñas Caccha, jefe de la Unidad de Gestión de las 
Inversiones de Reconstrucción del PRONIS del Ministerio de Salud. Indicó, que los 
trámites se han efectuado y tienen plazo establecido para la entrega del saldo del 
proyecto de este año, y poder iniciar el trabajo el mes de marzo, y a partir del mes de 
abril se inician los trabajos para concluir el hospital Santa Rosa. 
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva.  Cede la palabra al 
Alcalde de Centro Poblado Malíngas Wilmer Flores Calle. 
 
Toma la palabra el alcalde de centro poblado Malíngas Wilmer Flores Calle. Indicó que, 
debido a la construcción del puente de la quebrada de San Francisco que todos los años 
que vienen las lluvias nos dejan totalmente aislados. Pidió que los ayuden a evitar el 
aislamiento que perjudica a la población y sobre todo a los agricultores. Indicó la 
necesidad de un reservorio satelital en la zona. Indicó la necesidad de que transfieran 
fondos a las alcaldías de centros poblados. 
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva.  Cede la palabra al 
Alcalde de Centro poblado San Martin Cp.3. 
 
Toma la palabra el Alcalde de Centro poblado San Martin Cp.3. Indico que 
reconstrucción con cambios como atienda la institución educativa 15434 Jesús de 
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Nazaret que hace dos años no se culmina. Esta obra es de los niños y ya está próxima a 
iniciar las clases. Indicó la necesidad de un puesto de auxilio rápido PAR, para mitigar la 
problemática de la delincuencia. Indicó la urgencia de poner en funcionamiento el 
Centro de Salud, que está construido, pero aún no tiene servicio de energía eléctrica. 
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva.  Cede la palabra a la 
Señora Marleny Barreales Directora de la Red 48 de Fe y Alegría.  
 
Toma la palabra la Señora Marleny Barreales Directora de la Red 48 de Fe y Alegría. 
Indicó que es necesario establecer la institución Fe y Alegría, a la margen izquierda del 
Río Piura. Indicó que es necesario tener a pedagogos necesarios para atender a la 
población de la margen izquierda del Río Piura.  
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva.  Cede la palabra al 
Alcalde del Distrito de Tambogrande Segundo Meléndez Zurita, para las palabras 
finales. 
 
Toma la palabra el alcalde del distrito de Tambogrande Segundo Meléndez Zurita. 
Expresó su agradecimiento por la visita de las autoridades a su distrito, extendiendo a 
los congresistas, y a la ARCC un documento con las preocupaciones y necesidades de la 
población.  
 
Toma la palabra el presidente César Manuel Revilla Villanueva, quien solicitó la 
dispensa de la aprobación del acta, para ejecutar los acuerdos que se hallan adoptado 
en la presente sesión. Se aprobó la dispensa del acta. Al no haber más intervenciones, 
dio por finalizada la sesión. 
 

Hora de 
levantamien
to de Sesión 

14 horas con 37 minutos. 

Firmas 

 
 
 

CÉSAR MANUEL REVILLA VILLANUEVA 
Presidente 
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Secretario 
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Observacion
es 

Se adjunta el enlace del audio y/o video correspondiente a la presente sesión ordinaria 
realizada el 30 de enero del 2023, y/o la transcripción magnetofónica, documentos que 
forma parte de la presente acta.  
 
Enlace de Audio: 
 
https://drive.google.com/file/d/1V0R5zpK_iVLtK5iX_O2JE7dti2tJGmA-
/view?usp=share_link 
 
Enlace de vídeo, parte 01: 
 
https://drive.google.com/file/d/195n0vvghBmANticMpWf9vX7aQ2M_2VNK/view?u
sp=share_link 
 
Enlace de vídeo, parte 02: 
 
https://drive.google.com/file/d/1dVJEnaNlDcsCV7EI_9lrCmrtd6WUVEGp/view?usp=
share_link 
 
Redes Sociales 
https://www.facebook.com/watch/live/?extid=CL-UNK-UNK-UNK-AN_GK0T-
GK1C&mibextid=2Rb1fB&ref=watch_permalink&v=1191860318112897 

Fecha de 
aprobación 

del Acta 
Aprobada el 22 de marzo del 2023, en la 08ava. Sesión Extraordinaria de la CEMRCFC. 
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